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华南虎在解散前，还想过通过转
让谋求生计。1月3日，深圳联合产权交
易所发出了广东华南虎俱乐部100%
股权转让的公告。俱乐部负债总额为
2.5亿，2019年净利润-2267.8万元，
100%股权的挂牌价为1.8亿，挂牌时间
为2020年1月6日至2月5日。挂牌期间，
有知情人士透露，华南虎曾与CBA球
队佛山龙狮篮球俱乐部的股东有过接
触，但后者未予以正式回应。
然而在挂牌期的第二天，俱乐部

突然变更了法人代表，原董事长张德
祥退出，张德梅继任董事长。这让教练
组和球员更难以接受，“这不是公开地
说不干了么，队员没走，他先走了。”离
任第二天，有球员在华南虎基地里看
到了原董事长，并拍下了他新购置的
百万座驾，“这让队员们怎么想，队员

们拿不到工资，你倒换了豪车。”邱盛
炯回忆起一段相似的经历，同样是投
资人欠薪，俱乐部的总经理不惜借钱
发工资，两者简直云泥之别。

2月18日，有知情人士透露，梅县
区政府给予华南虎俱乐部400万奖
金，委托投资人将其发放给球员、教练
组和工作人员。有队员表示，这笔400
万的救急金，支付全队一个月的工资
绰绰有余，但最终到手只有半个月的
工资，中间的过程，钱款流向何处实在
令人匪夷所思。而在球队宣布解散后，
有人将原因归结为教练组不签字，致
使球队不能通过足协审核，这个消息
也立马引起了球员的公愤。
“我当时也是不想签的，因为事实

就是这样，但俱乐部的人不断地做思
想工作。”也有人半劝半求，希望邱盛

炯签名，先把队保住。“后来我想想，保
得住又怎样呢，谁能保证明年就一定
复活。包括俱乐部的一些声音也很令
人失望，球队解散，是俱乐部经营不善
的结果，凭什么把责任推给主教练。”

来到球队之后，邱盛炯从队友方
面得知，这家俱乐部大大小小有七八
位“老总”，每个人都对球队有话语权。
话事人众多，球队的管理也没有固定
方向。2018赛季中期，俱乐部资金充
沛，在西班牙籍主教练胡安的带领下，
俱乐部安排休赛期前往西班牙训练。
彼时俄罗斯世界杯正在如火如荼地进
行，球队到了西班牙，每天上午休息，
下午训练，用队员的话说，几乎是“混”
完了一个多月，“全中国没有一支球队
去西班牙训练的，在那边连一个热身
对手都没有。”

建了讨薪群，期待有人能主持公道
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2019年下半年，
一毛钱都没有收到！

广东华南虎解散，邱盛炯发微博讨薪

受到疫情影响，邱盛炯和大多数人一样，这几天没怎么出门。 人憋在家里，事憋在心里，有时

邱盛炯独自一人躺在床上，回想一年前只身前往他乡，本想在中甲继续发挥余热，到如今半年没

拿到工资，更是让他感到有些心寒。 2月13日晚，中甲俱乐部广东华南虎正式宣布解散，微博上甩

下一句“时日有序，聚散有时；天涯未远，岁月无虞”。可这过往的岁月，真的不会骗人吗？ 记者联系

了邱盛炯本人，听他讲述他离开上海到现在的心路历程。

本版撰稿 本报记者 龚哲汇

2019年的下半赛季，有件小事成
了邱盛炯的心病，“看到语音通话总
会有点不想接，大多是华南虎的队友
打来的。”手机响了几声，邱盛炯还是
按下了通话键，果不其然传来一位队
友略显难堪的声音，队友试探性的语
气询问他能否借点钱周转一下。“我
挺想帮他们的，但是还是不太好意思
地婉拒了，毕竟我自己半年也没拿到
钱了，说得难听点，借了钱我自身难
保。”
时间回到去年2月末的一天，深思

熟虑后邱盛炯终于做出了决定，去广
东华南虎再踢一年。“本来准备退役
了，突然接到了梅县那边的电话。”临
近冬窗转会截止日，华南虎的主教练
傅博希望邱盛炯可以过去帮帮忙，给
球队的年轻门将传授些经验。“和傅指
导关系不错，何况我当时都34岁了，这
个年纪人家信得过我，我也不希望辜
负别人。”
在接到电话后，邱盛炯还差点搞

了个乌龙。2017年末，梅县铁汉（广东
华南虎原名）成功晋级中甲联赛，自此
广东省的这座四线地级城市，有了梅
县客家和铁汉两支球队。“当时2015年
足协杯，申花和梅州客家踢了一场，我
也首发出场了。电话打来的时候，我以
为是这支交过手的球队。”后听过对方
的解释，邱盛炯才搞清楚，自己要加盟
的是曾经被称为“中甲恒大”的梅县铁
汉。
在网上搜索关键词，华南虎的相

关新闻总是散发出“土豪”的气息。球
队冲甲后，梅县当地给予球队一千万
的扶持资金，赞助商更是投入3亿支持
球队，梅县铁汉还承办了当年的中甲
开幕式。“球队当年不是刚刚冲甲嘛，
感觉蛮火爆的，什么打包穆里奇和阿
洛伊西奥（洛国富）。”邱盛炯还找到了
当年球队冲甲后的照片，球员们难以
置信2500万现金直接摞在了更衣室
里，当众点钞时更是无法抑制住冲甲
与发财的双重喜悦。有外媒点评道，这
场面和梅威瑟炫富时如出一辙。“其实
当时，球队就有点不行了。”
等到邱盛炯真的到了梅县，才发

现球队和外界包装的有些出入。此前
入选过国家队，又曾经效力于中超球
队，当地的小球员都认得他，却不敢和
他多说话，直到后来渐渐熟络了，邱盛
炯才得知自己可能被坑了。“2018年就
已经欠工资了，当时赞助商有房子，他

们用房子抵工资。”球员拿到房子后，
用比销售低一点的价格出售，2018赛
季的最后几个月，俱乐部以房代薪撑
了过去。几位队友给邱盛炯打了针“善
意”的预防针，“他们和我说，第一个月
的工资肯定发不了，我想不会吧。”果
然到了发工资的日子，手机迟迟没收
到银行的短信通知。
“说白了，当初加盟球队也不是

奔着赚钱去的，但你要说我完全不在
乎，那是不可能的，毕竟大家都付出
了。”随后，俱乐部在第二个月补上了
工资，但始终保持着欠薪的状态。球
队的困境直到去年夏窗才迎来了第
一次转机，队内主力、将具备入籍可
能的洛国富卖给了恒大。这笔转会
费，解决了俱乐部上半年的燃眉之
急，“上半年的工资补了还剩半个月，
俱乐部希望队员们把上半年的工资
确认单签了，把上半年过了。“教练组
和球员满心以为俱乐部会想办法解
决问题，“谁知道2019年下半年，一毛
钱都没有收到过。”

最先感到不安的是队里的年轻
球员，他们刚刚出道没有积蓄，身上
肩负着房贷和车贷，正准备在自己的
职业生涯大干一场时，却只能收到俱
乐部每个月打下的白条。下半赛季球
队继续欠薪，球员们找到俱乐部要讨
个说法，管理层召集大家开了两次
会，表示到9月投资人的情况会好转
起来，大家接着干。“现在想想就像给
你发一片糖精片，老板什么情况大家
都清楚。”
2019年初，华南虎早已不复当年，

俱乐部唯一股东是梅州市集一建设有
限公司，其大股东是一心想振兴家乡
足球的企业家刘水———深圳铁汉生态
环境股份有限公司的董事长。然而仅
仅过去一年，铁汉生态陷入困境，公司
股价相比2017年的顶峰下降了超过
70%。目前，铁汉生态的官网上已经没
有“足球”二字的踪迹。这位曾经向母
校北京大学捐款1.6亿的深圳第二善
人，也难以继续支撑足球的投入。
成年人的崩溃，大多是从借钱开

始的。从此，邱盛炯常收到借钱的请
求，但他本人无奈地表示，自己也是靠
之前在申花的积蓄撑过半年。前几天，
他在自己好几年不动的微博上讲述了
自己的经历，引来不少申花球迷的声
援，“蛮欣慰的，大家心里还记得我，也
感谢大家。”

到了发工资的日子，
迟迟没收到短信通知

刚去就听说上个赛季就开始欠薪了

30多年来的人生第一次远走他
乡，邱盛炯也希望在自己的职业生涯
末期，感受一些不一样的足球氛围。地
处广东省东部，梅县被称誉为中国的
“足球之乡”，虽然只是一个地级城市，
但邱盛炯也感受到那里的老百姓真是
把足球当作一项娱乐来对待。
5月5日，梅州迎来了第一次德比。

这让曾经体验过上海德比的邱盛炯感
到有些紧张，在效力于申花期间，每逢
客场对阵同城德比对手，总会让自己
武装好精神铠甲，抵御来自敌队球迷
的攻击。“在上海一个星期前就要开始
吵了，但是来到梅州没这种感觉，这里
的球迷两边球队都支持，气氛非常和
谐。”对于梅州人而言，德比日就是他
们的节日。如今“足球之乡”痛失一子，

也让当地人感到惋惜。
去年9月22日，欠薪两个月的华

南虎做客挑战冲超球队石家庄永昌，
最终1比0战胜对手。比赛过后，队员们
在更衣室里合影留念，每个人都觉得，
或许这场胜利后，一切都会变得好起
来。“现在想想真是对不起这些球员。”
球队资金充沛的条件下，和球员签下
了高薪合同，但现在却无力支付。处境
最惨的莫过于赵一博，15年里效力的
六家俱乐部，全部退出中国足坛。
球队解散，球员们都被迫成了自由

身，华南虎队中，实力较强的诸如曾超
已经转会富力。而原本每年转会市场上
的“香饽饽”，却成了最迷茫的一群人，
全中国的数百位“自由身”，将面临人多
队少、即将失业的难题。在疫情的影响

下，这些被欠薪的队员囊中羞涩，也无
法前往其他球队试训。对于那些凭着一
腔热爱的投资人而言，不过是少了一个
爱好；但对于这些以足球谋生的运动员
而言，可能将改变他们的职业生涯。俱
乐部宣布破产，法人也已经更换，投资
方和球队毫无关系，想要打赢官司比走
出这崇山峻岭还难。而不论是中国足协
或是当地足协，也没有进一步的过问。
“自由身”，也是“三不管”。

谈及自己的未来，邱盛炯叹了口
气，前往梅县前，他原本的打算是从事
教练工作，“希望有这个机会，找个老
队友搭个班子。但一切都要到疫情后
再说了。”目前，他和其他球员一起组
了一个讨薪群，一边实时更新消息，一
边期待着未来有人可以主持公道。

“队员拿不到工资，老总换了豪车”
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